

上野中だより

上野村立上野中学校 学校通信
第 5 号(文責:校長 今井啓介)
令和 7 年 7 月 18 日発行



72日間の1学期が終了しました。たった4ヶ月足らずのこの期間で、生徒は本当に大きく成長しました。それぞれが感心するほど成長しました。

入学しただけで、「もう中学生なんだ。」と心持ちが変わった1年生。始めの頃はとても疲れたと思いますが、今では何事も前向きに頑張れる中学生の姿です。そんな1年生を迎えた2年生の「先輩にならねば」という意志は態度に表れ、一回りも二回りも大きくなつたと感じます。去年の3年生を送り出して1ヶ月も経たないのに、「最上級生になったんだ」と実感した3年生。学校の看板を背負うのは大きなプレッシャーだったと思いますが、それでも自分の良さを忘れることなく、視野を広くして走り抜けています。どの学年にとっても、目に見えない意識が土台となって、毎日の授業、学校行事、学級での活動、委員会活動、部活動、休み時間などのすべてを通して成長を積み重ねることができました。毎日の成長は小さくとも、継続したことによって積み重なったものは大きいですね。

また、ちょっとした出来事や経験によって、一瞬のうちに大きく成長できたという経験をした生徒も少なくないはずです。これは、それまで積み重なった努力が花開いた瞬間を体感した人です。人間はだれでもより良くなりたいと思っています。だから大切なのは、思っているだけでなくそのための努力をしたかどうか。それが自分なりに努力し、より良い自分を求めた結果が、周りを感心させるほどの成長になったのだと思います。

ご家庭ではどうですか?家じゃ全然変わらないと感じるご家族もいらっしゃるでしょう。家の中ではリラックスしていますから、学校の中と同じにはならないはずです。子どもは社会にさらされて大きく成長します。そして、それは家庭生活の中のどこかに現れ始めます。

さて夏休みです。毎日長時間家庭にいるこの期間に、自分を律して生活するよう終業式で生徒に呼びかけました。リラックスしながらも一味違うお子さんの姿を見つけたら、ぜひ認めてあげてください。夏休み中も頑張る上中生にどうぞエールをお送りください。

認知症サポーター養成講座（2年）

7月1日（火）に、「認知症サポーター養成講座」を行いました。毎年2年生を対象に実施している授業です。村の包括サポートセンターの事業として、認知症についての正しい知識と配慮すべきこと等を若い世代にも知ってもらうために実施しています。もともと優しい子ばかりの上中生ですが、様々な方の状況や気持ちを理解することで、さらに実践力につながります。人生百年時代においても大切な学習となりました。



万場高校説明会（3年）

7月3日（水）、「万場高校説明会」に3年生が参加してきました。これは、万場高校の連携中学校にあたる中里中と上野中の3年生だけが参加できる説明会で、学校説明、校内見学のほか、福祉コース、水産コースの実習体験もさせていただきました。

高校を肌で感じるだけでなく、高校生が案内役となったり、実習のお手伝いをしてくださったりする姿を見て、高校生の大きさを実感できるものでした。

進路選択が迫る3年生にとって、高校について自分ごとに考えるきっかけの一つになりました。



租税教室（3年）

7月4日（木）に、税理士さんをお招きして「租税教室」を行いました。社会の公民分野でこれから詳しく国や地方自治体の仕組みを学んでいきますが、予算編成の土台となる税金が、私たちにとってどのような役割を持つのかを、専門的な資料をもとに学ぶことができました。

翌日から「税の作文」にも取り組み、税金を自分ごととして捉える大きなきっかけとなりました。参院選に関するニュースにも、興味を持って自分の考えを持つてほしいと思います。



総合の学習が進んでいます

夏休み以降、各学年は以下の日程で校外での学習に出かけます。

1年生：尾瀬ネイチャーラーニング（9/17）

2年生：東京施設訪問（9/24～26）

3年生：オーストラリア研修旅行（8/14～20）

これに向けて、それぞれの学年で行った先で何を学んでくるかについて、一人一人が学習課題を立て、調べ方やまとめ方などの計画を立てています。

成果は、10月24日（金）の午後に開催する「青樹祭」で発表します。素晴らしい発表になると思いますので、たくさんの方に見に来ていただきたいです。詳細は、またご案内いたします。



学校設備の充実

昨年度から、体育館の冷風扇の設置、照明のLED化、太陽光パネルと蓄電池の設置、防犯カメラの設置を進めてきましたが、今年度、校庭用Wi-Fiアクセスポイントの設置、家庭科室と技術科室のエアコン設置を完了しました。

生徒が安心、安全な学校生活を送れるよう、村には格段のご配慮を頂きました。感謝申し上げます。

「おてんまくらぶ」登録のお願い

「おてんまくらぶ」については、上野村広報に掲載し、さらに、うえのCATVで生徒発案のCMも放映されています。しかし、登録者は未だ数名程度。

学校でボランティアが必要なときや生徒とともに活動していただきたい時に、タイムリーな情報を提供して参加者を募るためのメンバー登録です。参加できるものだけ無理せず参加していただければ結構ですので、まずは、情報を受け取れるよう 「おてんまクラブ」 メンバー登録をたくさんの方にしていただければ幸いです。

右のQRコードからご登録いただき、教育委員会（TEL59-2657）へお電話ください。



夏休み中と9月当初の主な行事予定

7月20日(日)	県総体卓球大会(団体)	ヤマト市民体育館
21日(月)	県総体卓球大会(個人)	ヤマト市民体育館
22日(火)	学習相談会(国・理)	三者面談①
23日(水)	学習相談会(数・社)	三者面談②
24日(木)	学習相談会(英)	三者面談③
25日(金)	職員研修	ガラス清掃・ワックスかけ
28日(月)	卓球部お別れ試合	
30日(水)	中高合同部活練習会(於中里中)	
8月 1日(金)	慰霊登山(2年)	※要弁当
8日(金)	海外研修結団式	1000～役場2階
9日(土)～17日(日) 学校完全閉庁日		
※緊急連絡は役場まで(59-2111)		
14日(木)～20日(水)	海外研修(3年)	
29日(金)	2学期始業式	
9月 1日(月)	3年実力テスト	1・2年休み明けテスト
2日(火)	①身体測定	⑥避難訓練(地震)
英語弁論大会学校代表者発表会		
3日(水)	⑤尾瀬ネイチャーラーニング事前学習会	
5日(金)	SC・SSW来校日	